

保守王国の

今

①

# 住民の活動 地域の力に

群馬は「保守王国」といわれる。現状維持や伝統を重視する風土は安定感の一方で、変革や地域の自立心を妨げてきた側面もある。何を保守し、何を変えていくべきなのか。地域の新たな動きを紹介しながら考える。

高崎市の旧吉井町地区のタマネギ畑で6月7日、9人の外国人が熱心にノートをとっていた。「ここで作るタマネギは冷蔵保存しながら、時機をみて市場に出荷している」。農業生産法人を経営する武藤真堂さんの説明を、NPO法人「自然塾寺子屋」の森栄梨子さん(35)が滑らかな英語で通訳した。

アフリカから訪れた研修生たちに、タマネギの栽培や出荷について説明する武藤さん(右端)。森さん(右から2人目)が通訳した(6月7日、高崎市の旧吉井町地区で)



元でも貢献したいと、活動を始めた。

町や村の国際交流担当部署を訪ね、寺子屋の構想を説明した

が、なかなか相手にされない。

知人がいた縁で甘楽町に狙いを定めた。青年海外協力隊員となって発展途上国へ渡る若者や、海外からの研修生を受け入れる事業を始めた。

国際交流にじみのない一部の住民からは反発を受けた。一

方で、「知らなかつた人たちと触れ合える。おもしろい」と、協力者が現れ始めた。中米のホンジュラスで隊員を務めた森さんも運営に加わった。

08年には、寺子屋の研修に協力する農家などが集まり、「甘楽富岡農村大学校」を設立した。スタート時に46人だった会員や協力者は今年、80人近くに増えた。

富岡市内で先月開かれた農村大学校の総会には、ゲストの自治体職員らも含めて約20人が出席。酒を酌み交わしながら、作

物の育て方や地域の活性化について語り合った。

その輪の中に、元甘楽町議の吉田恭一さん(68)の姿があった。議長も務めた「地域の顔」で、自民党の福田赳夫、中曾根

自然塾寺子屋は2001年、甘楽町で誕生した。発起人は、

ood plan(いい案だ)

青年海外協力隊員として2年間、中米のパナマで活動した高崎市出身の矢島亮一さん(52)。

帰国後、過疎や高齢化に悩む地

パナマでは農村の地域おこしを担う「村落開発普及員」だった。

矢島さんも思いは同じだ。「地域や農業の良さを発信できる。その喜びがあるから寺子屋は続いてきたし、これからも続けたい」と語った。